

Sanidad cierra 459 camas y refuerza enfermería pero no contrata médicos

● Incorporará este verano 1.467 profesionales en hospitales y 455 en Atención Primaria ● Garantiza la apertura de los consultorios e implantará el transporte gratuito a demanda «si hay cierres puntuales»

JOSÉ JAVIER ÁLAMO VALLADOLID

La Consejería de Sanidad cerrará este verano 459 camas en los hospitales de Castilla y León y firmará 1.922 contratos para reforzar enfermería con el fin de cubrir las vacaciones de los profesionales sanitarios. Un total de 1.467 trabajadores cubrirán las sustituciones en los hospitales y 455 en la Atención Primaria. Sanidad, que no ampliará la plantilla de médicos, desembolsará algo más de 29 millones de euros por este plan de contingencia, de los que 17,6 millones corresponden a los contratos que se formalizarán para la atención en los hospitales de la Comunidad.

La actividad disminuye en los hospitales, centros de salud y consultorios entre los meses de junio y septiembre e incluyen también parte de octubre. Son las fechas en las que médicos, enfermeras y el resto de personal sanitario disfruta del periodo vacacional y Sacyl firma nuevos contratos para las sustituciones como todos los años.

El refuerzo en Castilla y León será en enfermería. El caso de los médicos es totalmente distinto ya que Sacyl no podrá contratar a los MIR que concluirán su formación en septiembre, como indicó el consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, molesto por la planificación del Sistema Nacional de Salud. «Castilla y León no tiene competencias, corresponden al Ministerio. Lo planteamos el pasado 5 de junio en la Interterritorial pero la ministra se lavó las manos. No se nos ha hecho caso», añadió. «La ministra no ejerce sus competencias de recursos humanos y formación pero se inmiscuye en las de las comunidades autónomas, hace un uso cínico y partidista del Consejo Interterritorial», denunció ayer el consejero.

Vázquez indicó en este sentido que la «única novedad» este verano con respecto a planes de contingencia de años anteriores es que en 2024 no se podrá contratar a los profesionales que no terminan su formación MIR hasta el próximo mes de septiembre, situación en la que hay un total de 156 médicos.

Las quejas del consejero vienen

Plan de contingencia Sacyl verano 2024

Hospitales	Camas funcionantes	Camas no utilizadas	% sobre funcion.	Estimación contratos enfermería	Atención Primaria	Plantilla A. Primaria	Estimación contratos enfermería	Jornadas previstas enfermería*
■ Ávila	377	19	5,0	73	■ Ávila	230	75	6.908
■ Burgos	764	84	10,9	157	■ Burgos	369	66	4.732
■ Miranda de Ebro (Bu.)	102	0	0,0	22	■ El Bierzo	157	20	1.100
■ Aranda de Duero (Bu.)	114	0	0,0	200	■ León	359	48	2.895
■ El Bierzo (León)	395	3	0,7	24	■ Palencia	193	34	3.102
■ León	890	113	12,6	40	■ Salamanca	387	34	4.488
■ Palencia	439	59	13,4	96	■ Segovia	177	52	4.576
■ Salamanca	786	69	8,7	231	■ Soria	138	20	1.377
■ Segovia	331	13	3,8	155	■ Valladolid Este	249	32	2.816
■ Soria	237	0	0,0	40	■ Valladolid Oeste	210	29	3.344
■ Río Hortega Valladolid	593	27	4,5	117	■ Zamora	241	45	4.806
■ M. del Campo (Va.)	119	15	12,6	25	■ Total	2.710	455	40.144
■ Clínico Universitario Va.	746	55	7,3	190				
■ Zamora	415	2	0,4	97				
■ Total	6.308	459	7,2	1.467				

FUENTE: Consejería de Sanidad

ICAL



El consejero de Sanidad y la directora de Asistencia Sanitaria ayer. ICAL

de atrás y las más recientes se produjeron la semana pasada al criticar la actuación del Ministerio. Vázquez señaló antes de participar en el Consejo Interterritorial que no se pone ninguna solución a la falta de profesionales, en especial en Atención Primaria. «Seguimos sin tener profesionales sanitarios, en el periodo estival es peor y este año es todavía peor. A las plazas ya conocidas

que faltan por cubrir se añaden las de médicos de Atención Primaria. Las comunidades autónomas del Partido Popular estimamos en un número superior a 2.300 las plazas a las que hay que añadir las posibles incidencias que pueden surgir a lo largo del verano», indicó.

El problema con los MIR es que no acaban su periodo formativo hasta el mes de septiembre. Esto supone

que durante el periodo estival los 2.300 profesionales que estarían a disposición del Sistema Nacional de Salud no podrán hacer sustituciones. En este sentido, Vázquez indicó que una de las exigencias presentadas a la ministra es que proporcione profesionales sanitarios.

Sanidad no cerrará ni consultorios ni centros de salud. En el caso de los consultorios habrá la misma frecuencia de asistencia pero si de forma puntual no se puede garantizar, existirá un sistema de transporte a la demanda, «organizado y gratuito» para el paciente, al igual que en los dos últimos años. Así, se permitirá su traslado al punto establecido o se atenderá en el domicilio.

Al no haber bolsas de empleo en Medicina de Familia, una de las formas de Sanidad para paliarlo es llevar a cabo medidas de carácter extraordinario como las «peonadas» en Atención Primaria, de carácter voluntario y remuneradas.

El plan de Sacyl arrancó en el verano de 2022 con el objeto de que los profesionales sanitarios trabajasen de forma voluntaria en jornadas de tarde. Esta medida duró seis meses, pero se amplió hasta febre-

ro de 2023 debido a las escasas mejoras en las listas de espera de los hospitales. El plan se mantuvo a lo largo del año y la previsión es que se repita en 2024. Sanidad ha realizado un desembolso de 14 millones de euros para hacer frente a estas peonadas. Con el fin de reducir la lista de espera, fueron muchos los profesionales sanitarios, y no sólo médicos, quienes decidieron trabajar por las tardes. Un licenciado especialista recibía 314,16 euros por consultas de cuatro horas y un enfermero 209,04, mientras que en intervenciones quirúrgicas el importe se elevaba hasta 450 y 300 euros, respectivamente, y en el caso de los técnicos auxiliares (TCAE) correspondía a 110 euros y 90 en los celadores. La medida resultó positiva, al reducirse el tiempo de espera quirúrgica de los 129 días de demora media en los hospitales de Castilla y León a partir de julio de 2022 a disminuir hasta 111 días en el primer trimestre de 2023.

«RECURSOS SUFICIENTES»

El plan de contingencia de Sacyl para este verano prevé la contratación de enfermeras, técnicos de rayos, celadores, TCAE y auxiliares administrativos, así como personal para cubrir otros puestos en el periodo vacacional, tanto para la atención en hospitales como en centros de salud y consultorios.

En Atención Especializada, Sanidad adaptará la estructura este verano a la demanda existente. La actividad disminuye y muchas intervenciones quirúrgicas se retrasan. En los hospitales hay menos ingresos y la ocupación de camas es sensiblemente inferior, como ocurre todos los años desde junio hasta los primeros días de octubre. La directora general de Asistencia Sanitaria y Humanización, Silvia Fernández, señaló ayer que Sanidad tiene «recursos suficientes para mantener la asistencia en términos razonables, como otros años».

La secretaria provincial de Sate en Segovia, Miriam Rubio Moral, in-

PASA A PÁGINA SIGUIENTE



VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

dicó a este diario que el mayor problema este verano puede encontrarse en los centros socio-sanitarios. En el caso de los hospitales, centros de salud y consultorios de Segovia no habrá problemas. La previsión de Sanidad es reforzar enfermería en el Hospital segoviano con 155 contratos y Atención Primaria con 52. En Segovia hay personal suficiente para cubrir el periodo vacacional de los profesionales sanitarios.

Al igual que en veranos anteriores, Sanidad cerrará camas en los hospitales debido a la disminución de la demanda, como indicaron Vázquez y la directora general de Asistencia Sanitaria y Humanización. El número de camas cerrada es de 459. El Hospital de León es el que más cerrará, 113. En el Hospital de Burgos no se habilitarán 84 camas, en el de Salamanca 69 y en el de Palencia 59. En cuanto a Valladolid se refiere, el número de camas que no serán utilizadas son 55 en el Clínico, 27 en el Río Hortega y 15 en el Hospital de Medina del Campo. El número de camas que no se utilizarán en Ávila es de 19, en Segovia 13, en El Bierzo 3 y en Zamora 2, mientras que los hospitales burgaleses de Miranda de Ebro y Aranda de Duero y el de Soria mantendrán abiertas todas las camas de que disponen, 102 en Miranda, 114 en Aranda y 237 en la capital soriana.

Sacyl contempla la formalización de 1.467 contratos para reforzar enfermería en los 14 hospitales de Castilla y León. El mayor número de contrataciones se realizará en el Complejo Asistencial de Salamanca (231), seguido por los de León (200), Clínico de Valladolid (190), Burgos (157), Segovia (155), Río Hortega de Valladolid (117), Segovia (97) y Palencia (96). El número de contratos será mucho más reducido en los hospitales de Medina del Campo (25), Aranda de Duero (24) y Miranda de Ebro (22).

Por lo que a los refuerzos en Atención Primaria se refiere, las mayores contrataciones serán en Ávila (75), Burgos (66), Segovia (52), León (48) y Zamora (45). **Por el contrario, los contratos de refuerzo que se firmarán en Soria, El Bierzo y Valladolid Oeste serán inferiores con 20 en el caso de los dos primeros hospitales y 29 en el área vallisoletana.**

Sacyl prevé este verano 40.144 jornadas de enfermería en Atención Primaria y puntos de Atención Continuada. En los centros de salud se establecerán medidas de organización asistencial para garantizar que los pacientes sean atendidos en un plazo no inferior a 48 horas. Se incluyen las consultas de atención no demorable, consultas de atención compartida entre la enfermera y el médico y otras de actividad extraordinaria.